

REPARTO DE TIERRAS

La Comisión agraria del Estado de Michoacán ha decidido dividir en parcelas trece de las más grandes explotaciones agrícolas, para distribuir las entre los indígenas. Los propietarios han apelado a los tribunales de justicia; pero éstos se han desentendido. El valor de aquellas tierras se ha calculado en dos millones de pesos.

(De los diarios madrileños)
Aquí, que por ser un país eminentemente agrícola el nuestro, suspiramos por una legislación agraria en el sentido proteccionista, no se ha conseguido sino alguna ley aislada, cuyos efectos han sido contrarrestados, de inmediato, por alguna otra disposición gravosa para aquella.

Así estamos en el caso de que cuando en Méjico sucede lo que sucede con los agricultores, aquí todavía puede el propietario que ni ha cultivado, ni cultiva, ni piensa cultivar su tierra, quitar esta a los colonos, que la trabajaron, y dieron un enorme valor, convirtiéndola de erial en tierra laborable y de juncal en jardín—y siempre pagando el correspondiente renta—solo por aumentar aquel unas pesetas, que son las que merecen los trabajos y los ahorros del labrador, que no son otra cosa que aquel mayor valor de la finca.

Aquí puede todavía el dueño «no pagar» al labrador sus esquilmos—esquilmos de que él se aprovecha—al desalojar la tierra, hasta que no se ha hecho pasar al colono el calvario de un pleito.

Hay pues, con todos los inconvenientes de las frecuentes revueltas, que envían a Méjico, socios que fallecen, que antes quedaban desamparadas en su mayoría; pero al transcurrir dicho plazo extenderá, además, sus beneficios en vida a los asociados que quedan cesantes, a los que padezcan enfermedades que les imposibiliten para el trabajo y a los que sufran accidentes, del género que fueren.

EL MONTEPIO DE EMPLEADOS DE PRENSA

Esta simpática Asociación, constituida por el personal administrativo de la Prensa de España, empleados y corresponsales, acaba de publicar el Boletín correspondiente al segundo año de su fundación, muy bien editado y revelador de los progresos que alcanza.

Cuenta con un capital de más de 5,000 duros en caja, y ha repartido socorros a las familias de los cinco socios fallecidos, en sus dos años de existencia, por valor de unas 750 pesetas a cada una.

En el mes último falleció el administrador de «Las Noticias», de Barcelona, don Hermenegildo Ravés, y correspondió a su viuda pesetas 765'81, que le fueron giradas inmediatamente después de la comunicación oficial del óbito.

Si, como es de esperar, los llamados a participar de los beneficios que ha de reportar este Montepío se adhieren en su totalidad al mismo y le prestan su concurso, la benemérita Asociación ha de ser una de las más fuertes y poderosas en su género.

El Montepío se limita, en sus cinco primeros años, a socorrer a las familias de los

Capítulo de Sucesos

VUELCO DE UNA CAMIONETA.—DOS HERIDOS

En la carretera del Palmar a la de Cieza a Mazarrón, kilómetro 6, acaeció el pasado jueves un lamentable suceso. Al tomar una curva de la referida carretera, volcó la camioneta número 3204 de la matrícula de Murcia.

Resultaron heridos Antonio Gómez y Diego Hernández los cuales fueron asistidos por los facultativos

El Vicepresidente de la Diputación

Hemos recibido un atento B. L. M. del Vicepresidente de la Diputación Provincial don Juan Hernández Casallo, manifestándonos que ha tomado posesión del cargo antes dicho.

LEA LISTED — LEVANTE AGRARIO

Noticiero local

Ayer tuvimos el gusto de saludar a la distinguida señora doña Basilisa Falcón y a sus bellas hijas Dolores y Basilisa.

Procedente de Lorca llegó a esta capital don Fernando Abadías.

Se encuentra mejorada de su enfermedad la preciosa niña Eloísa García Izquierdo. Lo celebramos.

Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Lolita Esteve Meseguer. Nuestra enhorabuena.

NUESTRAS CRÓNICAS

Lector: ya llega el invierno!

Lector: Por si te pasaste el día de ayer durmiendo y no te has enterado, te diré que llovió copiosamente, descargando sobre Murcia una fuerte tormenta.

La tierra se ha esponjado y la atmósfera se ha purificado, alejando el peligro que existía, de desarrollarse sobre la capital una epidemia terrible.

Pero ya ha llovido y es de esperar que siga la temporada de lluvias, para bien de nuestros agricultores, en primer lugar, y de nosotros, modestos ciudadanos, que ya nos veíamos presa de un azote aso ador.

Y el día de ayer, seriamente lluvioso, con neblina, destemplado, vino a determinar de manera contundente la época del año en que nos encontramos: estamos, lector, en la antesala del invierno.

Ve sacando la ropa de abrigo, guarda el paja, adquiere otro sombrero de fieltro y descuelga de tu armario el grueso gabán, al que quita ras las bolas de naftalina, para ponértelo en plazo breve.

Ya puedes empezar a gestionar en qué has de ocuparte durante las largas noches invernales: búscate una tertulia, organiza una partida de tute casero sobre la confortable mesa-camilla, o proporciónale una novia, si eres soltero, ¡claro está!; que una novia es un pasatiempo muy dulce que puede llegar a ser una cosa imprescindible en nuestra vida.

En fin, lector, avisado quedas. Apréstate a ver el clásico «Tenorio», clásicamente des-

figurado, que nos endilgarán los aficionados al sublime arte de Talía.

Requiere, si eres caduco y gotoso, tus botas de paño, tu «piyama» de abrigo y tu gorro con «chicha», y acerca tu poltrona al calor vivificante que producen unos leños de olivera que arderán en la chimenea.

Entre tanto, nosotros, periodistas que nos debemos al público, arrostraremos los fríos, las lluvias y las malas noches, para que tú, lector, puedas permitirte el gusto de leer nuestro trabajo, al abrir los ojos a la vida tras una noche de plácido sueño.

Lo único que te pedimos es que no digas, entre sorbo y sorbo de soconusco: «Pero, ¡qué vagos son estos periodistas!»

FEDERICO GARCÍA IZQUIERDO.

Sobre una entrevista

París, 8.—El rotativo parisino «Le Matin» desmiente que vayan a entrevistarse en breve Briand y Mussolini.

Una fiesta en la Embajada de Cuba

PARA CONMEMORAR LA REPUBLICA

Madrid, 8.—El Embajador de Cuba, prepara una fiesta en su Embajada, a la cual se ha invitado a Estella, a varios ministros y a todos los representantes diplomáticos en España, a fin de conmemorar la fecha de la proclamación de la República Cubana.

Se han repartido cuatrocientas invitaciones. Después de la comida habrá baile.

CERVANTES

A MIS MAESTROS DE LA ESCUELA NORMAL DE MURCIA, CON MOTIVO DE LA FIESTA DEL LIBRO

Don Miguel de Cervantes, soldado, alcahalero, manco en Lepanio, preso del Alcalde Medrano por un dicho galante, hizo un libro sublime donde va caballero sobre un sable con patas—Rocinante—el caudillo del hambre de la Mancha; Quijano. Lleva un craso escudo—Sancho Panza—ajeno a todo ensueño y a todo desafino; pero el loco manchego de la irrisoria lanza, que igual hiere a una sombra que acomete a un molino, con su jamelgo viejo y su arnés de cartón, va descorriendo el velo de la clara Esperanza y arrojando las sombras de la Tradición. Don Miguel de Cervantes, soldado, alcahalero y cautivo en la ergástula infecta de Medrano, con su mano viuda nos enseña el sendero que ha cruzado tan solo Alonso Quijano.

ANTONIO PARA VICO

POR LOSTEATROS

Circo

Anoche, segunda de actuación en este teatro de la gentil canzonetista Rafaelita de Haro, no concurrió tanto público como en el día de su debut, quizá porque la ex-flepe del Reina Victoria ha defraudado las esperanzas de los murcianos.

Rafaelita de Haro ha perdido condiciones; eso es indiscutible.

Ya solo le resta a la artista su voz argentina, dulcemente melodiosa, que causa una agradable impresión en quienes la escuchan.

Anoche, al terminar todos y cada uno de sus números, Rafaelita de Haro fué amablemente aplaudida.

Ortiz

«El monte del trueno» es el título de la película en 8 partes proyectada ayer en el teatro Ortiz.

De emoción intensa y desarrollándose sus episodios en manera muy interesante, fué del agrado del público que llenaba el teatro.

Para hoy se anuncia «El terror del Malpais», de la que el admirable actor cinematográfico Charles Jones hace una verdadera creación.

El público distinguido de Murcia, desde que se ha hecho cargo del Ortiz, la nueva empresa, ha hecho de este teatro su preferido sitio de concurrencia.

Media-Luna-Cinema

En este bonito salón cinematográfico de la Plaza de González Conde, se vienen proyectando, en sesión permanente, preciosas películas de los mejores programas.

El público carmelitano acude

a diario a admirar las bellas producciones que se pasan por la pantalla del Media Luna-Cinema.

Esta noche se estrenará la comedia americana en 5 partes «La hija del bandido».

Cine Popular

Este centro de reunión del populoso barrio de San Juan, viene pasando por su pantalla emocionantes películas americanas que son el entusiasmo de la chiquillería y la distracción de las personas mayores.

EN UNA ISLA LEJANA

Un villorio edificado en el fondo de un cráter

A cierta distancia al oeste de Jamaica existe una isla, Saba, que fué colonizada al mismo tiempo que su vecina,

Partículas

Aún resuena en nuestros oídos la irónica carcajada que precedida de la interacción conque nos apelidamos, no dedica e anónimo autor de «Chispitas», en nuestro amado en Cristo colega «La Verdad».

¡Nada menos que toda la sección humorística ha ocupado la larga serie de frustradas ironías con que nos regala los oídos el diario cerical!

Y, porque nunca nos pueden tachar de descortes, también en nosotros dedicaremos hoy nuestra sección a cantar las glorias de ese importante periódico.

Nuestra cultura el colega de nuestra cultura al hablar de la teoría planetaria heliocéntrica, y nos pide digamos algo de Tolomeo.

Eso no lo podemos decir, porque si alguien hace a la luz pública tal íntima función

fisiológica, será el colega de la Plaza de los Apóstoles.

Lo que sí podemos manifestar es que ese diálogo entre un mamarracho (uya encarnación nos es atribuida) y una máscara negra, nos parece haberlo leído hace ya bastante tiempo en un capítulo nefando de cierta novela horriblemente galante del Caballero Des Grieux.

Y nada más.

Aunque el colega replique, no hemos de hacerle caso, —porque no está en nuestro ánimo seguir una polémica en asuntos de tan poca monta—ya que tomar en consideración sus «chispitas» (que aunque los de allí crean lo contrario, son de lo más inocente y «blanco») equivaldría a conceder importancia a quien, aunque de ello esté poseído, no la tiene.

Fritz Caramba

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Un quite de «Lagartijo»

Era cuando Rafael Molina estaba en el apogeo de sus facultades taurinas, cuando llenaba las Plazas de España de una multitud entusiasta, ávida de admirar sus magníficas largas y sus estocadas «lagartijeras», cuando le sucedió al «Califa» el caso que vamos a relatar.

Encontrábase en Madrid «Lagartijo» invernaendo con unos amigos, cuando recibió una carta de una mujer citándolo a una hora de la noche en los altos de Fornos, y para excitarlo más y al objeto de que acudiera a la cita, ya que era público que el célebre torero recibía constantes misivas de la misma índole, le adjuntaba una fotografía de la interesada, en la que se veía que era una mujer elegante, de porte distinguido y, sobre todo, de una gran belleza.

Rafael acudió a la cita, y, efectivamente, comprobó que el original superaba al retrato, y la obsequió a una espléndida cena que amenizó con su charla la elegante mujer, aunque decayó a los postres, por el mutismo en que se iba encerrando el torero.

La dama abandonó la mesa y sentándose al piano empezó a tocar la música alegre y retizona de «Pan y Toros» por aquel entonces tan en moda y que inmortalizó a su autor el maestro Barbieri, y cuál no sería la sorpresa de la señora al ver que el diestro se había quedado profundamente dormido.

Abandonó el piano, llamó al camarero y le dijo: Cuando se despierte este caballero le decís que he dicho que cuando sea más amable volveré.—Y se marchó.

Al día siguiente contó Lagartijo la aventura a la «peña» de amigos que con él se reunían en el café «Imperial», al mismo tiempo que les enseñaba la fotografía, y no fué escándalo, fueron insultos los que oyó el diestro. «¡Sólo primo! —¡Tío tonto! —¡Animal! Hubo quien le dijo: —Si no fueras quien eres, no salías vivo esta tarde de nuestras manos.

Cuando se calmaron algo los ánimos y pudo dejarse oír, dijo Rafael: —Yo seré un primo, un tonto y... «tío», pero me he «¡cho» un quite de «mir pezetas»!

